

DP ARICA Y PARINACOTA



TRABAJARON DIVERSAS ENTIDADES EN EL RESCATE DEL TRABAJADOR ATRAPADO.

Rescatan a minero luego de incansable trabajo

Cerca de 44 horas estuvo atrapado el operario tras un meticuloso procedimiento para liberarlo.

Alberto Uribe Miranda
 La Estrella de Arica

Luego de maratónicas jornadas que se extendieron hasta la tarde noche de ayer, las autoridades y equipos de emergencia confirmaron la liberación de un trabajador atrapado en la Minera Pampa Camarones, tras un derrumbe ocurrido la noche del 8 de julio. El incidente lo dejó atrapado dentro de un vehículo cargador en el nivel 580 del sector norte de la mina central.

Desde la noche del 9 de julio, autoridades y equipos técnicos de SERNA-

GEOMIN, SENAPRED y el GOPE de Carabineros de Chile se movilizaron para coordinar el rescate. Según el comunicado de la delegación presidencial de Arica y Parinacota, se realizaron reuniones técnicas para evaluar las acciones tomadas y las necesarias para avanzar en el rescate del trabajador.

SENAPRED decretó Alerta Minera, permitiendo la movilización de recursos y logística de otras zonas mineras como Iquique, Antofagasta, Atacama y Rancagua. Además, Carabineros de Chile puso a disposición un avión para trasladar a cinco expertos en rescate subterráneo desde Copiapó, quienes llegaron en la madrugada del 10 de julio.

A las 07:10 de la mañana del 10 de julio, arribaron al aeropuerto de Chacalluta expertos en rescate subterráneo de la mina El

Teniente de Rancagua. Con el apoyo de SERNAGEOMIN, SENAPRED y el SEREMI de Minería, se activaron todos los protocolos necesarios, y la SEREMI del Trabajo está fiscalizando el cumplimiento de las normas laborales en el sitio.

Durante el proceso previo al rescate, el Delegado Presidencial Ricardo Sanzana Oteiza manifestaba su optimismo: "Creemos que aproximadamente a las 2 o 3 de la tarde deberíamos tener contacto físico con el trabajador". En el proceso se mantuvo contacto verbal con el operador atrapado cada 20 minutos vía radial, además de comunicación directa a viva voz, lo que fue una señal que mantuvo las esperanzas de un desenlace positivo. "El trabajador está en buenas condiciones y hay ventilación suficiente para que se mantenga", agregó el día de ayer el Delegado a horas de la mañana.

Pampa Camarones SpA emitió un comunicado el 9 de julio, detallando que el accidente ocurrió durante actividades de limpieza y que los protocolos de emergencia se activaron inmediatamente. La em-

BUENAS CONDICIONES

El trabajador se mantuvo en buenas condiciones físicas. Sin embargo, al no disponer de hidratación y alimentación, el trabajo para el rescatado era imperioso. Una vez rescatado se constató su estado de salud.

presa dispuso de todos los recursos humanos y técnicos necesarios para el rescate, contando con la colaboración de SERNAGEOMIN, Carabineros, Bomberos y brigadas de rescate de otras empresas mineras del país.

SITUACIÓN ACTUAL

Al cierre de esta edición se comunicó que después de ser liberado, el minero recibió atención médica inmediata por parte de personal especializado para estabilizar su salud, dada la complejidad de las condiciones extremas en las que había permanecido atrapado. Durante el incidente, el trabajador estuvo privado de alimentación y de una adecuada hidratación, lo cual exigía cuidados médicos para garantizar su bienestar general.